

DISCOURS D'OUVERTURE DE L'INAUGURATION DU CENTRE DE CONSULTATION ET DE FORMATION DANIEL WIDLÖCHER

Le conseil d'Administration de l'École de Psychologues Praticiens, représenté par son Vice-président, le Recteur Emmanuel Petit, son Secrétaire-Trésorier, Frédéric Sos et moi-même, tient à vous remercier pour votre présence aujourd'hui lors de cette inauguration du **Centre de consultation et de formation Daniel Widlöcher**.

Pour lui rendre hommage, nous sommes honorés d'accueillir Madame Trivouss-Widlöcher, Monsieur Jean François Allilaire, précédent Secrétaire perpétuel de l'Académie nationale de Médecine, Messieurs Alain Braconnier et Yves Cabiac, ex-présidents du Conseil d'Administration de l'École, ainsi que vous tous qui nous faites le plaisir d'être avec nous maintenant.

Daniel Widlöcher fut Professeur des Universités, Chef du Service de Psychiatrie de la Pitié-Salpêtrière, Président de l'Association Psychanalytique Internationale, membre et président de la Section 26 : « Cerveau, cognition, comportement » du Comité national du CNRS et Président de l'École de Psychologues Praticiens pendant près de 15 ans.

Son œuvre est considérable et parmi toutes les questions qu'il a traitées, il s'est particulièrement intéressé aux relations entre la psychologie et la psychanalyse. Il soulignait l'importance de l'apport escompté par le travail en commun de deux disciplines qui envisagent le même objet sous des angles différents et complémentaires.

Évoquer la mémoire de Daniel Widlöcher, c'est considérer avec admiration la place originale qu'il a pris dans l'espace de la recherche en psychologie. De même qu'il avait publié en 1974 un article dans Psychologie française intitulé « L'Unité de la psychologie et Daniel Lagache », nous pourrions intituler cet hommage « Les Sciences de la pensée et Daniel Widlöcher ».

En effet, peu de chercheurs ont, comme lui, considéré, avec une culture scientifique aussi vaste, les diverses approches qui caractérisent l'archipel psychologique.

Aucun n'a comme lui envisagé de redéfinir le socle scientifique de la psychanalyse à partir des principes fondamentaux qui règlent les conditions de vérités de la pratique des sciences. Aucun n'a comme lui élaboré une réinterprétation des théories psychanalytiques sous l'éclairage de l'approche pragmatique de l'acte de pensée et à la lumière des connaissances nouvelles sur la mémoire et son fonctionnement. Aucun n'a comme lui considéré avec un égal intérêt les différentes pratiques du soin psychologique.

Cette posture scientifique en permanente réflexion, définit un champ praxéologique de référence pour les actes d'évaluation et de consultation du Centre.

Il permettra aux étudiants en 5e année de l'École de Psychologues Praticiens de renforcer leurs compétences en suivis thérapeutique à court terme, ainsi que dans la passation de bilans auprès d'enfants, d'adolescents ou d'adultes.

Encore merci pour votre soutien et bonne soirée.

Pr Alain Blanchet Professeur émérite des Universités Président de l'École de Psychologues Praticiens de l'Institut Catholique de Paris (Paris - Lyon)